

Se nubla panorama económico de 2016

DÓLAR, INFLACIÓN Y DEUDAS ALERTAN AL SECTOR ECONÓMICO. EL DÓLAR INTERBANCARIO CERRÓ EN 16.73 Y EN VENTANILLA EN 17.07.

Coberturas ofrecen blindaje limitado

RIESGOS. LA TENDENCIA DE LOS PRECIOS Y LA MENOR PRODUCCIÓN DE CRUDO HACEN PREVER QUE LOS INGRESOS PETROLEROS SEGUIRÁN A LA BAJA

MARIO ALAVEZ

Aun con la cobertura petrolera contratada, los ingresos petroleros tendrán un fuerte impacto el año próximo debido a la tendencia a la baja de los precios y a que la producción de Pemex no alcanzará la meta establecida para este año.

Tan sólo para 2015, los ingresos petroleros bajaron 38.3% durante la primera mitad del año respecto a igual periodo de 2014 -al pasar de 600 mil 889 millones de pesos a 381 mil 879 millones-. Así, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, la proporción de dicho monto respecto a los ingresos totales pasó de 30.4% a 18.6%.

La cobertura petróleo para 2015 se compró para recibir un mínimo de 76.4 dólares por barril, es decir, aunque el precio internacional del petróleo se ubica en menos de 40 dólares, el gobierno mexicano recibe 76.4 dólares avalados por la cobertura, pero el precio promedio en 2014 fue de 86 dólares por barril, por lo que, debido a los precios internacionales del petróleo, se recibieron menos ingresos por este concepto, incluso con el contrato de la cobertura petrolera.

Además, la producción de Petró-

leos Mexicanos fue menor que la del año anterior, pues entre enero y junio de este año se extrajo un promedio de 2.2 millones de barriles diarios, mientras que el promedio de 2014 se ubicó en 2.4 millones.

Desde abril pasado, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, advertía que las coberturas para 2016 no serían suficientes. Esto, al prever que la caída en los petroprecios será duradera.

En aquella ocasión, dijo que las coberturas son sólo una parte de los elementos de fortaleza financiera especiales con los que cuenta el país, como las reservas internacionales y la línea de crédito flexible otorgada por el Fondo Monetario Internacional (FMI), para enfrentar la volatilidad internacional.

IMPACTO A FUTURO

Otro punto a considerar sobre el impacto que tendrá la cobertura petrolera en los ingresos del año entrante es que los Precriterios Económicos que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) envió al Poder Legislativo establecen que el precio promedio del petróleo se ubicará en 55 dóla-

res por barril el año entrante, mientras que las coberturas apenas garantizan un precio de 49 dólares.

Esto representa que existe la probabilidad de que el gobierno reciba seis dólares menos por cada barril de petróleo el año entrante.

PARA ENTENDER

❶ ¿Qué son las coberturas?

Son contratos que otorgan un derecho para vender el petróleo a un precio fijo y plazo acordados. Con esta medida se busca proteger los ingresos públicos de una caída abrupta en las cotizaciones.

❷ ¿Cómo funciona?

Para 2016, el gobierno federal compró coberturas para garantizar 49 dólares por cada barril. Por ejemplo, si el 3 de enero el precio se ubica en 45 dólares, el seguro aportaría los cuatro dólares restantes.

❸ ¿Cuánto va a costar?

Este año, el precio asciende a mil, 090 millones de dólares, que provendrán del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo.



